

LES CRAPAUDS ENCHANTÉS

JUIN 2025

Le petit journal des activités de la société d'animation «Les Crapauds» à Ecoteaux

LE DÉBUT D'ANNÉE BAT SON PLEIN

FESTIVAL DU FILM VERT & COUP DE BALAI

Le Festival du Film Vert c'est 20 ans d'existence et une Première à Ecoteaux! Quelle ne fût pas notre joie de vous y rencontrer aussi nombreux et de tous les horizons. Nous ne pouvons que vous remercier de nous avoir fait confiance et d'être venu partager un bon moment à la grande salle avec nous.

Ce n'était pas gagné, entre la pluie, le vent, le froid et parfois un tout petit peu de soleil. Mais le cœur y était et les 4 films projetés ont rempli les esprits de chacun. Le grand succès fût le documentaire sur les castors «Castor, force de la nature» avec des images magnifiques qui ont enchanté les jeunes et les moins jeunes et la présence de Madame Claudia Clivaz qui nous a permis de toucher un vrai castor, de sentir le castoreum et bien d'autres choses. Les crêpes servies aux 4 heures ont eu un franc succès. Grâce au repas du midi et du soir avec des tacos végétariens, nos papilles ont découvert d'autres horizons culinaires. Vous avez été aussi nombreux à vous joindre à nous le vendredi soir pour la fiction proposées «C'est le monde à l'envers» qui en a fait rire beaucoup, tout en ouvrant d'éventuelles portes à des discussions plus ou moins délicates. Quand à l'activité «Coup de balai» le samedi matin, les courageux participants n'étaient pas

nombreux, mais ils ont ramassés un grands nombres de déchets, bravo à eux.

Les deux derniers films «De l'assiette à l'océan» et «Demain la vallée» ont été regardé par un publique un peu plus restreint et les discussions qui ont suivi ont donné de jolies réflexions.

Que dire de plus, que le comité était ravi de cette édition et qu'il est prêt à réitérer l'expérience l'année prochaine en espérant vous revoir nombreux.

Sarah Du Bois



MAIS OÙ EST PASSÉ LE LAPIN DE PÂQUES?

Ce n'est pas loin d'une vingtaine d'enfants accompagnés de plusieurs parents qui ont pris le chemin de la forêt du Moulin pour y passer un moment tous ensemble. Petit feu pour y cuire nos œufs avec l'aide de Delphine: des petites feuilles, un peu de magie, un chaudron et surtout ne pas oublier les collants.

Pendant que certains travaillent à la décoration, Carole emmène une autre équipe à la découverte d'un petit jeu confectionné par ses soins où les enfants ont dû suivre les rubans rouges pour trouver des petites cartes avec des images et des devinettes. Puis de retour à pieds au village, les enfants ont reçu une jolie surprise à ramener à la maison. On n'a pas trouvé le lapin, mais on s'est bien amusé.

Melina et Sarah Du Bois

LE SECRET DU LAIT, DU PRÉ AU VERRE

Le samedi 12 avril 2025, la ferme La Verne à Ecoteaux a accueilli les visiteurs venus découvrir les coulisses de la vie à la ferme. Sous un ciel capricieux, petits et grands ont eu l'occasion de s'immerger dans le quotidien d'un éleveur passionné, au plus près des vaches et du savoir-faire paysan.

Tout au long de l'après-midi, Martial a partagé les coulisses de son métier. Il a expliqué les différentes étapes de la production laitière. Chaque heure, une visite permettait aux participants de mieux comprendre les réalités du travail agricole et le lien essentiel entre l'animal, l'homme et la nature.

Pendant ce temps, Nathalie a régalé les papilles

avec ses délicieux gâteaux maison et ses planchettes garnies, très appréciés. Des participants venus d'ici et d'ailleurs – familles, amis, curieux de la région ou visiteurs de passage – ont contribué à faire de cette journée un beau moment.

La journée s'est conclue avec une fondue servie dans l'étable, à deux pas des vaches, que les convives pouvaient observer tout en savourant leur repas. Une expérience originale, rustique et authentique.

Un grand merci à Martial et Nathalie, ainsi qu'à leurs filles Coralie, Lauriane et Margaux, pour leur accueil et leur contribution à la préparation de cette belle journée.

Carole Chenevière

BAL FOLK DU 17 MAI À ECOTEAUX

Pour la deuxième édition, le bal folk à Ecoteaux a attiré un joli groupe de danseurs. Coachée par Werner Boxer et Sandra Bula, la combinaison d'un atelier d'initiation suivi du bal a remporté, cette année encore, un vif succès. Le nombre de participants lors de l'initiation a presque doublé par rapport à l'année dernière.

La coordination des danses a été particulièrement réussie. Chaque débutant a pu intégrer des notions de bases et, guidé par des danseurs plus expérimentés, danser tout son saoul. Les pas de danses ont été exécutés dans la joie et l'allégresse. En fin de soirée, une danse acrobatique des crapauds a ajouté un clin d'oeil local.

Les musiciens du groupe ARRA ont joué un riche bouquet de danses traditionnelles : cercle circassien, chapelloise, valse à trois temps, valse des roses, bourrée en deux temps, gavotte de l'Aven, scottisch, et bien d'autres encore. Ils ont tenu la cadence tout au long de la soirée avec une énergie impressionnante et une exécution époustouflante.

Un buffet canadien a agrémenté la pause organisée entre

l'initiation et le bal. L'atmosphère a été chaleureuse, les partages de nourriture généreux et goûteux, les discussions foisonnantes.

Un très grand merci au groupe ARRA, à Werner, Sandra et aux danseurs et danseuses pour ce chouette moment vécu dans la joie !

Béatrice Reichhart



JEU DE SOCIÉTÉ ET CHIBRE

Après une magnifique journée ensoleillée et presque estivale, peu de personnes ont choisi de troquer les terrasses et balades pour une soirée à la Grande salle. Pourtant, les six participants présents ont passé un très bon moment autour des jeux de société apportés par chacun.

Dans une ambiance très conviviale, les découvertes ludiques se sont enchaînées. Chacun a pu proposer ses jeux préférés, permettant à tous de tester de nouvelles mécaniques et le plaisir de jouer ensemble.

Une belle expérience à renouveler, pourquoi pas l'année prochaine, peut-être à la fin de l'hiver ou en automne.

Carole Chenevière

SOIRÉE CINÉMA

Nos chères dames du cinéma nous chouchoutent à chaque projection avec leur accueil chaleureux, le popcorn, les boissons et la mise en place de la salle.

Lors de la projection du film «Interdit aux chiens et aux Italiens», une vingtaine de personnes se sont réunies pour découvrir ce poignant film d'animation, dans lequel le réalisateur retrace avec beaucoup de poésie et d'humanité l'histoire d'émigration de ses grands-parents italiens.

Un grand merci à Céline et Christine pour leur dévouement. Rendez-vous le 26 septembre 2025 pour la prochaine séance avec «Marcello, Marcello».

Carole Chenevière

LES CRAPAUDS PRÉPARENT LA SUITE



LA FÊTE NATIONALE À ECOTEAUX

JEUDI 31.07.2025

Lieu : A la fin du Crêt, Ecoteaux

Comme chaque année, retrouvons-nous pour célébrer notre Fête Nationale dans la joie, la simplicité et la bonne humeur.

En pleine nature, entre amis, voisins et familles, partageons un moment festif et chaleureux.

Un grand feu pour nous rassembler, un bar pour trinquer ensemble, une piste de danse pour nous retrouver au rythme de la musique et DJ Marc Willton pour faire vibrer la nuit jusqu'au bout.

18h00 Ouverture du bar - petite restauration (saucisse & pain) dès 19h00

21h00 Partie officielle

21h30 Cortège au lampions et feu

22h00 Animation musicale

La fête aura lieu par tous les temps – prévoyez juste les bonnes chaussures ou le parapluie si besoin



JOURNÉE DÉDIÉE À L'ENVIRONNEMENT

SAMEDI 13.09.2025

Sur le territoire de la commune se trouvent de nombreuses petites décharges dont on trouve encore aujourd'hui les traces dans les forêts. Elles se situent le plus souvent en aval d'une pente, quelque part le long des routes ou petits chemins de campagne, à l'écart des habitations et débouchant très souvent sur un cours d'eau. Pour les découvrir, il suffit de se promener le long des rivières de la commune ou dans certain bois pour apercevoir les vieilles carcasses d'objets que l'on y a déposé autrefois sans précaution particulière pour l'environnement. Un état des lieux cartographique du canton de Vaud atteste des nombreux sites sur le territoire d'Oron.

La proposition de cette journée est de faire le tour de ces anciennes décharges avec des habitants de la commune pour évoquer ce passé d'usage des déchets ménagers à une époque où il était coutumier de jeter n'importe quoi dans la nature. Nous sommes nombreux à en avoir un souvenir précis en prenant ces décharges pour des terrains de jeux. C'est ce passé qu'il s'agit d'évoquer en prenant la mesure de la situation, puis de deviser ensemble sur l'ampleur de ce qui est aujourd'hui enfoui sous terre pour savoir quoi faire.

Pour approfondir le thème de la journée, la projection d'un puissant et impressionnant documentaire suivra la balade pour prendre conscience de la portée du

phénomène et terminer autour d'une discussion conviviale, en présence d'un expert.

Organisation : Massimo et Patrick

Quand et où : Samedi 13 septembre 2025 – 10h00 / 17h00 - Grande salle d'Ecoteaux

10h00 Rendez-vous place du village et départ de la balade avec un pic-nic et de bonnes chaussures – 12h30 Repas autour d'un feu – 14h00 Projection du documentaire (52 minutes) et débat en présence d'un expert. Un verre suivra à l'issue de la rencontre. Tout le monde est bienvenu à la projection seulement.

Itinéraire : À définir en fonction de la cartographie et des connaissances des uns et des autres

Documentaire - «Documerica, les images oubliées» - Réalisateur Pierre-François Didek - 2024 - 52 minutes

Résumé du film : Le projet Documerica, porté par Nixon dans les années 70 et oublié depuis longtemps, avait pour but de constituer un état des lieux précis de la situation environnementale des Etats-Unis. De ces 80 000 clichés ressort une idée : les trente glorieuses ont transformé le rêve américain en cauchemar.

SOIRÉE CINEMA



« MARCELLO MARCELLO »

VENDREDI 26.09.2025

19h30 à la Grande Salle d'Ecoteaux (ouverture des portes à 19h)

Nous vous invitons à une projection conviviale du film «Marcello Marcello» , une pépite italienne qui fait du bien.

Dans une petite île italienne des années 50, le jeune Marcello va devoir gagner le cœur de la fille du maire... en obtenant d'abord la permission de son père. Mais sur cette île, les traditions sont aussi tenaces que les quiproquos.

Venez partager un bon moment de cinéma, sous le signe de la légèreté, de la convivialité et du rire.

Organisation : « les dames du cinéma »

Prix : au chapeau

BALADE PLANTES COMESTIBLES ET VISITE DE LA FERME DES GADELLES

SAMEDI 27.09.2025

Accompagnés de Delphine, herboriste, partons pour une balade guidée à la découverte des plantes comestibles qui poussent tout près de chez nous. Elle nous apprendra à les reconnaître, à les cueillir et à mieux comprendre les richesses de la nature. La balade nous mènera jusqu'à la ferme des Gadelles où Lorraine nous fera découvrir son quotidien à la ferme.

14h30 Rendez-vous à la Place à Riquet

Balade commentée : identification et usages des plantes sauvages.

16h00 Arrivée à la ferme : visite des lieux et découverte des activités.

17h30 Verre de l'amitié & collation : pour prolonger les échanges dans la convivialité.

Événement ouvert à toutes et tous – petits et grands curieux bienvenus.

Prix : au chapeau



RENCONTRE PARTICIPATIVE DES CRAPAUDS 2025 : CALENDRIER 2026 EN CONSTRUCTION

Le rythme de nos vies contemporaines est-il compatible avec des activités locales dans le foisonnement culturel, sportif et associatif qui nous entoure ? Qu'est-ce qui autrefois façonnait ce lien, permettant à chacune et chacun de se sentir partie prenante à la communauté de son village ?

En arrivant à Ecoteaux il y a 5 ans, j'ai senti mon cœur s'ouvrir face à la beauté de l'environnement et encore plus lors de ma rencontre avec ses habitants à l'occasion d'activités organisées par les Crapauds. Quel bonheur!

Dans l'intention de cultiver les activités traditionnelles et de semer de nouvelles graines, nous vous invitons chaleureusement à partager vos idées, proposer votre énergie ou simplement nous rencontrer.

Pour qui ne la connaît pas encore, l'association les Crapauds compte actuellement une cinquantaine de membres. Son but : développer la vie du village, organiser des activités culturelles et sociales afin de conserver un esprit villageois et favoriser les contacts entre les générations. Toutes les activités proposées sont organisées par des bénévoles.

Quelque chose vous parle, vous touche et vous souhaitez le partager ? Vous ressentez le besoin à l'échelle locale de tisser des liens ? Vous aimez participer à des activités collectives ?

Venez en discuter le 9 octobre 2025 dès 19h30 à la Maison des Jeunes. Plus d'info sur notre site à fin août.

Béatrice Reichhart

À VOS PLUMES EN VUE DU SPECTACLE DE FIN D'ANNÉE

L'atelier d'écriture créative s'adresse aux jeunes et aux enfants d'Ecoteaux dès 7 ans. Comme l'année dernière, nous leur proposons un parcours ludique, centré sur la personne et encourageant la créativité dans l'exploration de l'imaginaire et l'expression corporelle. Ensemble, ils s'approprient cet espace de liberté pour construire une histoire qui sera montée sur scène par Béatrice pour la fête de Noël.

Cette année, l'atelier d'écriture créative sera conduit par Cesare Mongodi, poète, enseignant de français et médiateur dans un gymnase vaudois. Son approche s'appuie notamment sur sa longue expérience d'écriture et d'enseignement. Cesare invite à l'écriture par le mouvement corporel et une attention portée à la poésie. Un conte de fées traditionnel servira de fil conducteur et pourra entièrement être réécrit et transformé par les participant-e-s.

Il est nécessaire de s'inscrire d'ici au 30 août 2025. Une participation à une ou deux sessions est également possible. Un descriptif complet et les formulaires d'inscription, seront disponibles dès fin août sur notre site.

Dates : Mercredis 17 et 24 septembre, 1^{er} octobre 2025 de 16h15 – 18h00 à la Maison des Jeunes, Ecoteaux

ATELIERS DE CRÉATION DU SPECTACLE DE FIN D'ANNÉE

Organisés à partir du 1er novembre, six ateliers de théâtre conduits par Béatrice se dérouleront quatre samedis matin (1er, 8, 15 et 22 novembre), et trois mercredis après-midi (12 et 26 novembre, 10 décembre) à la Grande Salle d'Ecoteaux. La répétition générale est planifiée le 18 décembre et le spectacle sera donné le 19 décembre.

Les enfants domiciliés à Ecoteaux en âge de scolarité peuvent participer. Il est possible de participer à une partie des ateliers seulement. Les groupes seront créés en fonction de l'âge des participant-e-s. Afin de faciliter la construction des personnages il sera important de s'inscrire avant le 30 août sur notre site.

Pour la conception de la scénographie, soit les décors, accessoires, le son et l'image et la musique, une information détaillée sera publiée sur le site des crapauds à fin août, avec formulaire d'inscription pour les parent-e-s et jeunes prêt-e-s à s'engager.

« ZOMBILLÉNIUM » & SOUPE À LA COURGE

SAMEDI 29.11.2025

Lieu : A la Grande Salle d'Ecoteaux

16h30 Projection du dessin animé «Zombillénum»

Un film d'animation drôle et décalé dans un parc d'attractions... peuplé de vrais monstres. Entre humour, rock et aventure, une soirée pleine de frissons légers pour petits et grands.

18h00 Moment gourmand et chaleureux

On se retrouve autour d'une soupe à la courge, à partager en toute convivialité.

Ambiance familiale et festive

Prix : au chapeau

CINÉMA
&
SOUPE



SPECTACLE & SOIRÉE DE NOËL

VENDREDI 19.12.2025

19h30 à la Grande Salle d'Ecoteaux (ouverture des portes à 19h)

Les enfants du village vous invitent à découvrir le fruit de leur imagination et de leur travail : un spectacle original, écrit et préparé au fil des semaines, entre rires, créativité et complicité.

Après le spectacle, place à la convivialité :

Verre de l'amitié, douceurs à partager et ambiance festive pour petits et grands.

L'AGENDA EN BREF

31.07.25	Fête nationale	01.11.25	Atelier théâtre
13.09.25	Journée dédiée à l'environnement	08.11.25	Atelier théâtre
17.09.25	Atelier d'écriture créative	12.11.25	Atelier théâtre
24.09.25	Atelier d'écriture créative	15.11.25	Atelier théâtre
26.09.25	Soirée cinéma	22.11.25	Atelier théâtre
27.09.25	Plantes comestibles & Ferme des Gadelles	26.11.25	Atelier théâtre
01.10.25	Atelier d'écriture créative	29.11.25	Cinéma & soupe à la courge
09.10.25	Rencontre pour la préparation du calendrier 2026	10.12.25	Atelier théâtre
		18.12.25	Répétition générale du spectacle
		19.12.25	Spectacle et soirée de Noël

ANNONCES

REJOIGNEZ LE COMITÉ

Envie de vous investir localement dans une ambiance chaleureuse et bienveillante ?

Notre comité cherche de nouveaux membres motivés pour faire vivre les animations du village.

Deux des six membres actuels quitteront le comité en 2026 : c'est l'occasion idéale de proposer de nouvelles idées et de contribuer à renforcer le lien entre les habitant·e·s.

Intéressé·e ? Venez en discuter avec un membre du comité, on vous accueille avec plaisir en 2026.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2026

Vendredi 27.02.2026 - 19h00 à la Grande Salle d'Ecoteaux

Un repas raclette sera offert aux membres à l'issue de l'assemblée.

Envie de devenir membre ? Contactez un membre du comité ou inscrivez-vous via notre site internet.

UN VILLAGE, DES IDÉES, DU LIEN

BOÎTE À LIVRES

Vous l'avez sans doute tous et toutes déjà vu avec son joli bleu pastel sous le couvert de la place à Riquet. Elle est très chouette, elle a été fabriquée par des crapaudes et franchement elle a un vifs succès. Le temps et l'humidité lui font vivre quelques transformations qui sont ajustées de temps à autre. L'équipe du comité proposera une activité autour de cette boîte à livres au printemps 2026, mais d'ici là n'hésitez pas à y faire un tour et surtout restez fair-play, mettez-y les livres que vous souhaiteriez lire et non pas tout ce qui vous évite un trajet à la déchetterie. Merci beaucoup !

BIBLIOTHÈQUE D'OBJETS

Elle est enfin là, la liste des premiers objets à emprunter. Vous pouvez me contacter en tout temps par mail sarahdubois@etik.com si vous aussi, vous voulez inscrire des objets. Vous pouvez aussi passer par le canal du groupe whatsapp pour demander un éventuel objet. Nous nous réjouissons d'aider notre village à développer le partage et l'entraide.

LES CRAPAUDS ENCHANTÉS

Le journal du village d'Ecoteaux. Une anecdote, une photo, une idée ou un projet à partager ?

Ce journal est le vôtre. Faites-le vivre en nous envoyant vos contributions. Textes et photos bienvenus.



www.lescrapauds.ch
lescrapauds1612@gmail.com